

Qualität der Resultate Landesindex der Konsumentenpreise März 2020

Die aktuelle Pandemie betrifft die gesamte Schweizer Gesellschaft und Wirtschaft. Auch unter diesen schwierigen Umständen muss das Bundesamt für Statistik (BFS) der breiten Öffentlichkeit, den Medien sowie den Entscheidungsträgerinnen und -trägern zuverlässige Daten liefern, die die Auswirkungen dieser aussergewöhnlichen Situation aufzeigen.

Die Ergebnisse von März sind von sehr guter Qualität. Die Daten für die meisten Positionen des Warenkorbs konnten nach der üblichen Methodik, d.h. in den ersten zwei Wochen des Monats, erhoben werden. Nur ein Teil der Preise für Pauschalreisen und Flugreisen musste wegen der Absage von Reisen ab Mitte März gestrichen werden. Für Preise, die gestrichen wurden oder nicht erhoben werden konnten, wurde der in der Vorperiode erfasste Preis imputiert. Dies hatte jedoch nur minimale Auswirkungen auf den Gesamtindex.

Für den Monat April sieht die Situation weniger gut aus und Preiserhebungen werden sehr schwierig durchzuführen sein. Die meisten Geschäfte sind geschlossen, was bedeutet, dass eine sehr grosse Anzahl von Preisen imputiert werden muss. Über die Qualität der Ergebnisse werden wir Sie bei deren Veröffentlichung informieren.

BUNDESAMT FÜR STATISTIK BFS, ESPACE DE L'EUROPE 10, CH-2010 NEUCHÂTEL